

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari pembahasan diatas dapat kita simpulkan bahwa menurut Ibnu Khaldun mekanisme pasar dapat terjadi di saat ada penawaran dan permintaan, maka di situ akan terciptanya mekanisme pasar yang mempertemukan antara penjual pembeli, dalam mekanisme pasar tersebut juga terdapat faktor yang menentukan yaitu harga, Menurut Ibnu Khaldun dalam penentuan harga tidak ada yang boleh mengintervensi harga jika terjadi perubahan yang wajar, harga akan tercipta di saat terjadinya kesepakatan antara penjual dan pembeli.

Adanya keterkaitan antara harga dengan kemiskinan, yang di mana harga barang pokok ataupun bukan pokok berpengaruh terhadap kemiskinan yang ada di Indonesia baik di perkotaan ataupun di pedesaan, akan tetapi yang terkena dampak lebih besar adalah di daerah pedesaan, dan hal tersebut sejalan dengan teori harga Ibnu Khaldun yang mengatakan bahwa *“jika suatu kota jumlah populasinya sedikit dan pendapatannya sedikit, maka harga kebutuhan pokok lebih mahal daripada kebutuhan pelengkap”*, hal tersebut terjadi di Indonesia di daerah pedesaan yang berpenduduk sedikit dan berpenghasilan sedikit.

Walaupun terlihat sepele untuk kenaikan tersebut, akan tetapi apabila dibiarkan secara terus menerus tidak dipungkiri harga akan melambung jika pemerintah tidak serius untuk lebih memperhatikan harga-harga, di karenakan banyak masyarakat Indonesia yang berpenghasilan rendah, jika harga semakin

tidak terkendali maka kemiskinan bisa saja semakin meningkat kedepannya. Hasil pembahasan merupakan relevansi teori dalam jangka pendek yaitu 1 tahun, untuk relevansi teori dalam jangka panjang ataupun jangka pendek dengan kurun waktu yang lebih lama hasilnya bisa berbeda, peneliti mengambil sampel data dari Badan Pusat Statistik (BPS) pada saat tahun 2105-2016 di karenakan pada saat tahun tersebut rupiah mengalami penurunan nilai mata uang dan menyebabkan perekonomian yang kurang sehat, sehingga dapat dijadikan sebagai bahan penelitian.

## **B. Saran-Saran**

Adapun saran penutup dari penyusun skripsi ini, sebagai peneliti awal tentu ada kekurangan di berbagai hal, baik penulisan ataupun penyusunan dan pemilihan kata, adapun saran dari penulis adalah sebagai berikut:

1. Negara lebih dapat mengontrol harga-harga yang terjadi di pasar sehingga tidak memberatkan masyarakat miskin.
2. Untuk masalah subsidi sebaiknya lebih kepada kebutuhan yang banyak dikonsumsi oleh masyarakat.
3. Memperbaiki sistem pendataan dari bagian pemerintahan paling bawah sampai atas, sehingga tidak terjadinya kesalahan data mengenai masyarakat miskin, sehingga pemerintah dapat mengambil keputusan yang tepat.

## **C. Implikasi Penelitian**

Hasil penelitian terkait dengan relevansi teori merupakan penelitian jangka pendek karena data yang di pakai hanya 1 tahun dari tahun 2015 sampai 2016,

untuk data dalam kurun waktu yang lebih lama bisa di pakai dalam penelitian selanjutnya untuk mengetahui relevansi teori dalam jangka panjang.